

Année internationale des bénévoles 2001

Événements réflexion-théâtre : Les bénévoles s'expriment

L'un des objectifs de l'Année internationale des bénévoles 2001 au Québec était d'offrir l'opportunité aux bénévoles de s'exprimer sur leur engagement. C'est en ce sens qu'ont été créés les «Événements réflexion-théâtre» (20 colloques régionaux qui ont eu lieu en automne 2001 à travers tout le Québec). Les «Événements réflexion-théâtre» réunissaient à la fois une session de réflexion sur les enjeux de l'action bénévole et une pièce de théâtre. Des capsules théâtrales illustrant la diversité et la convergence de l'engagement bénévole, les difficultés relatives au bénévolat et les besoins des bénévoles suscitaient donc le débat entre les participants.

Les échanges et les débats qui ont eu lieu dans le cadre des «Événements réflexion-théâtre» ont été acheminés au Colloque national des bénévoles le 5 décembre 2001. Ce partage d'informations et ces discussions ont généré des propositions d'action pour l'avenir de l'action bénévole au Québec.

Le présent document relate donc les propos et les commentaires des participantes et participants des « Événements réflexionthéâtre » et du « Colloque national des bénévoles du 5 décembre 2001», ainsi que l'analyse des membres du Comité de l'Année internationale des bénévoles 2001 au Québec en mettant en évidence les constats et les défis jugés prioritaires.